



水俣第一小学校だより

学校教育目標 夢を持って主体的に学ぶ、心豊かでたくましい児童の育成
めざす児童像

- 1 夢や目標を持ち、その実現に向けて努力する子供
- 2 思いやりと感謝の気持ちを持って命を大切にすること
- 3 人との関わりを大切に、進んで明るいあいさつ・返事をする子供
- 4 探究心にあふれ、主体的に学習する子供
- 5 元気に遊び、進んでからだを動かす子供

～将来の夢を力に～

水俣第一小学校長 吉井 秀男

月間誌PHPに、「無我夢中」(2018年3月号裏表紙)と題して以下のように記されておりましたので、一部を抜粋して紹介します。

「自分の好きなこと、得意なことであればすぐに夢中になれる。また、だからこそ好きなことはより好きに、楽しいことはいっそう楽しくなるのであろう。ただ、世の中はいつも自分が好きで、得意なことを選べるわけではない。むしろ、時にはきらいで、苦手なことも強いられる。」「大切なのは『何をやるか』ではなく、『どのような心持ちでやるか』ということ。無我夢中の境地を迫及することは、充実の人生を味わうための一つの手段なのである。」

さて、今日の子供たちには、予測困難な社会の変化に主体的に関わり、よりよい社会と幸福な人生の創り手となる力を身に付けることが求められています。本校ではこのことを踏まえ、知・徳・体の調和のとれた「生きる力」を育む中で、発達の段階を考慮した適切な指導を通して、物事に粘り強く取り組む力の育成にも取り組んでいます。もちろん、如何に粘り強くといえども、何事も我慢ばかりで楽しみがないとなれば主体性は発揮されません。そこで、子どもたちを「夢中」にさせ、「学び」を後押ししたり、牽引したりする役割の一端を担うものとして大切なのが「将来の夢」であろうと考えます。

本年度の6年生対象の国の学力等の調査における「将来の夢や目標を持っていますか」の結果、「当てはまる」「どちらかといえば当てはまる」を合わせると、本校は86.5%（県85%・国85.1%）で、全国並みの状況に高まってきています。この状況を更に改善したいものです。

来る11月24日（土）には「一小まつり」が開催されます。ご家庭で、子供たちと将来の夢を語り合われたり、子供たちが生きがいについて考えたりする機会としてとらえていただき、ご来校いただければ幸いです。

聴かせました、水俣市小中学校音楽会

11月14日（水）に、水俣市文化会館ホールにて市小中学校音楽会が開かれ、5年生が参加しました。曲目は、合唱「ふるさと」、合奏「ドラえもん」です。合唱は美しいハーモニーで歌い、合奏はリズムに乗って楽しく演奏することができました。心が一つになった素晴らしいステージとなりました。また、他の小学校や水俣高校音楽部の演奏を聴き、すてきな音楽に触れることができました。

〔第5学年主任 山部〕



【合唱の様子】



【合奏の様子】

がんばりました！ 国語・算数大会

11月15日（木）に、国語・算数大会が行われました。子供さんのがんばり具合は、いかがだったでしょうか。「全部できた！」と喜んだり、「あともう少しだったのに・・・」と悔し泣きしたり、目標を持ってがんばる姿が見えてうれしく思いました。3年生以上は、次は、県学力調査です。1年間の学習のまとめを見据え、しっかりと取り組み、力を高めてほしいと思います。

思い出に残る長崎への修学旅行

10月24日（水）～25日（木）の2日間、6年生は長崎へ修学旅行に行ってきました。濃霧のために行程の変更はあったものの、その後は好天に恵まれ、大きな事故もなく過ごすことができました。

1日目は長崎市内で平和学習に取り組みました。語り部講話では、実際に体験されたお話を聞くことで、あらためて戦争や原爆の恐ろしさ、悲惨さについて考えることができました。その後平和公園で平和の誓いをを行い、犠牲になった方々の冥福と平和を願って鶴を納めてきました。学校の教室では学ぶことのできないことを見たり聞いたりしながら平和の大切さについて考えることができ、実り多い1日となりました。

その日の夜は、ホテルでみんなでおいしいご飯を食べ、友達と語り合っ楽しい時間を過ごすことができました。2日目はハウステンボスで班別に協力し合っ自由行動をし、たくさんの思い出を作ることができました。

2日間を通して、集合時刻を守ったり、きちんとした態度で話を聞いたり、6年生として成長した姿が見られました。この修学旅行で経験したことを、これからの生活に生かし、学校の顔として更に活躍してくれることに期待しています。〔第6学年主任 福山〕



【語り部講話】



【平和集会】

自分自身も周りの人も大切にするために

11月21日からの1ヶ月間は第一小学校の人権月間です。朝の集会で、スマイル委員会が人権子ども集会のアピール文を紹介したり、ふわふわ言葉カードを配ったり、得意なこと発表会や読み聞かせを行ったりします。5年生からは「肥後っ子教室」の学びを伝えてもらいます。学級毎に人権学習を行い、学年集会で人権宣言の振り返りをします。ぜひご家庭でも人権について親子で話し合ってみられて下さい。いじめや差別のない明るい社会をみんなで力を合っせてつくっていきましょう。〔人権教育担当 平松〕

<11～12月の行事予定>

日	曜日	行事予定	給食
23	金	勤労感謝の日	×
24	土	一小まつり	弁当
28	水	人権教育実践事例研究会（午前中授業）	○
12月			
3	月	県学力調査（国語）3～4年	○
4	火	県学力調査（算数）3～4年	○
7	金	授業参観（道徳）・学級懇談会 育友会会員研修	○
8	土	土曜授業	×
18	火	水俣市芸術劇場	○
19	水	地区仲良し会	○
21	金	大掃除・終業式	○
25	火	市小学生サッカー大会	×

3学期の始業式は、1月8日（火）です。給食があり、午後はどんどやも予定されています。平日ですが、ご都合のつかれる方は、ふるってご参加ください。

